



EL CORREO DEL PUEBLO

¡Proletarios, pueblos y naciones oprimidos del mundo entero, unámonos!

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO I NUM. I

9 de Abril de 1.975

10 ptas.

Vietnam y Camboya: avance irresistible

★ SALUDAMOS LAS VICTORIAS DE
LOS PUEBLOS VIETNAMITA
Y CAMBOYANO

★ APRENDAMOS DE ELLOS

- EDITORIAL -

Escribimos este editorial en unas jornadas gloriosas para todos los pueblos del mundo: los pueblos de Vietnam y Camboya, unidos a sus respectivos frentes de liberación y encabezados por sus partidos marxistas-leninistas, avanzan victoriosos de manera inexorable, y las fuerzas reaccionarias, armadas hasta los dientes por el imperialismo norteamericano, muy superiores en medios materiales, huyen a la desbandada, en una de las derrotas más ignominiosas y vergonzosas de la historia.

Esta victoria llena de extraordinaria alegría a todos los pueblos del mundo y supondrá un poderoso estímulo a su lucha por la verdadera independencia y libertad.

Ala Huelga General de Universidad Y de Enseñanza Media

El curso académico 1.974-75 se abrió en toda España bajo las promesas de participación lanzadas a los cuatro vientos por el recién estrenado ministro "aperturista" Martínez Esteruelas. Esteruelas llegaba al Ministerio precedido por la salvaje aureola de Julio Rodríguez y la huella dejada por las amplias movilizaciones estudiantiles del pasado año en torno a un programa propio que se sirvió, para su defensa, de representantes democráticamente elegidos por las masas. Teniendo esto en cuenta, el ministro empezó su gestión con ciertos visos "democratizantes", llegando incluso a reunirse en Barcelona con los delegados estudiantiles del pasado curso. Efectivamente, empujado por la presión de las masas, por primera vez en muchos años el Ministerio ofrecía a los estudiantes un "Decreto de participación" cara a elegir representantes legales.

continúa en página 4.



La victoria vietnamita la ha forjado un pueblo de héroes como NGUYEN VAN TROI, obrero electricista de Saigón, cuyas últimas palabras ante el pelotón de fusilamiento quedaron grabadas para siempre en el corazón del pueblo: "¡Recuerdo mis palabras! ¡Abajo el imperialismo americano! ¡Viva Ho Chi Minh! ¡Viva Vietnam! "

La clase obrera y el pueblo español saludan con el mayor entusiasmo unas victorias que sienten como si fueran propias. En las fábricas, en los tajos, en los campos y en los centros de estudio, se comentan día a día los sucesos de Vietnam y Camboya; la rabiosa campaña anticomunista y las falsas noticias dadas por los medios de difusión del fascismo, no hacen sino acrecentar las grandes simpatías y la admiración que despierta el avance incontenible de sus pueblos.

Por su firme decisión de resistir a las más bárbaras agresiones, por su defensa inquebrantable de la independencia y la libertad, Vietnam ha constituido durante años y años un símbolo para nuestro pueblo.

Ahora que se acerca el triunfo definitivo del pueblo vietnamita, es el momento de recordar el camino que ha seguido hacia su liberación.

La indomable voluntad de un pueblo le lleva a la victoria

Vietnam tiene una larga tradición de lucha por sacudirse el yugo de las grandes potencias imperialistas. El pueblo vietnamita empujó una y otra vez las armas en el pasado para expulsar a los invasores de su patria. Pero la guerra de agresión más sangrienta y dolorosa ha sido la desatada durante cerca de 20 años por el imperialismo norteamericano.

En 1.960 se creó el Frente Nacional de Liberación (F.N.L.) que agrupa a todas las organizaciones políticas y de masas y personalidades patrióticas y democráticas de Vietnam del Sur, independientemente de sus ideas políticas o religiosas, con el fin de rechazar la agresión norteamericana y conquistar la independencia, la democracia y la paz.

Unido en el F.N.L., el pueblo vietnamita ha llevado a lo largo de más de diez años una extensa y persistente lucha contra los gobiernos dictatoriales y los invasores norteamericanos en todos los terrenos. Tomando como base la arrolladora actividad de las masas, ha combinado las grandes ofensivas militares, la lucha guerrillera y los movimientos insurreccionales, con la lucha política de masas, la persuasión de las fuerzas políticas vacilantes y una extensa actividad diplomática en la arena internacional.

Los E.E.UU. que llegaron a tener más de medio millón de soldados en Vietnam, que efectuaron en toda Indochina los más salvajes bombardeos y emplearon los medios de destrucción y de guerra más crueles de la historia de la humanidad, se vieron a pesar de todo esto abocados a la derrota. Machacados por el pueblo vietnamita, rodeados del odio y la protesta de los pueblos de todo el mundo, los imperialistas norteamericanos terminaron por sentarse a la mesa de negociaciones, para intentar salvar su prestigio de gran potencia saliendo de la derrota lo más airoso posible. Un pueblo pequeño y deficientemente armado, es capaz de hacer inclinar la cabeza a la reacción más potente del mundo; ante un pueblo unido, dispuesto a los mayores sacrificios para conquistar su libertad, la reacción es, efectivamente, un tigre de papel.

Los acuerdos de París de enero de 1.973 constituyeron una victoria grandiosa del pueblo vietnamita; los E.E.UU. se comprometieron públicamente ante todas las naciones del mundo, a cesar su agresión, retirar sus tropas y material, cesar su intervención en los asuntos internos de Vietnam y reconocer la independencia, la unidad e integridad territorial de Vietnam. El gobierno títere de Van Thieu se comprometía, por su parte, a cesar las operaciones militares, liberar a los presos políticos, restablecer inmediatamente todas las libertades democráticas, reconocer el derecho a autodeterminarse al pueblo sud-vietnamita, y aceptar la formación de un Consejo Nacional —integrado en partes iguales por el F.N.L., la administración títere saigonesa y la tercera componente (las fuerzas neutrales)— con el fin de convocar unas elecciones libres y proceder a la reunificación progresiva y pacífica de la patria.

El F.N.L. y el Gobierno Revolucionario Provisional (G.R.P.) de la República del Sur de Vietnam, saludaron en un comunicado conjunto los acuerdos de París, y declaraban el 28-1-73:

"El Frente Nacional de Liberación y el Gobierno Revolucionario Provisional de la República del Sur de Vietnam declaran solemnemente que ellos cumplirán estricta y plenamente el acuerdo y lucharán con perseverancia para exigir el pleno cumplimiento de todas las disposiciones del acuerdo firmado (...). La nueva arma en nuestras manos es el acuerdo firmado. La invencible fuerza de nuestro pueblo es la gran unidad del pueblo entero basada en el espíritu de armonía nacional".

Naturalmente, el pueblo vietnamita y sus representantes, el F.N.L. y el G.R.P., eran conscientes de que el imperialismo y la reacción interna harían todo lo posible para sabotear los acuerdos y reconquistar los territorios bajo la jurisdicción del G.R.P.: la reacción aunque esté acorralada, no se resigna nunca a la derrota.

El Gobierno norteamericano ha continuado interviniendo en los asuntos internos del sur de Vietnam mediante fortísimas ayudas económicas, material de guerra proporcionado a la administración Van Thieu y directamente con 25.000 hombres camuflados bajo la apariencia de "especialistas" y personal de embajada. El Gobierno de Saigón no ha cumplido las cláusulas del acuerdo de París y ha atacado reiteradamente las regiones controladas por el G.R.P., provocando numerosos disturbios y catástrofes; no se han celebrado elecciones libres ni se han restablecido las libertades democráticas. Más de 200.000 presos políticos abarrotan las cárceles de Saigón, las masas están sumidas en la más negra miseria; un régimen podrido hasta los tuétanos, sostenido en la cruel represión sobre las masas, el soborno y la inmundicia, seguía campando por sus respetos en buena parte de Vietnam del Sur. El pueblo de Sud-vietnam, los trabajadores, amplios sectores de la burguesía, movimientos católicos, budistas, etc., se enfrentaban al régimen dictatorial.

Mientras tanto, el pueblo vietnamita, el F.N.L. y el G.R.P., han continuado con las armas en la mano defendiendo de todas las agresiones las zonas bajo su jurisdicción; han reconstruido la economía y satisfecho las necesidades materiales de las masas, continuando su combate en todos los terrenos de la lucha política, para que la reacción saigonesa cumpliera los acuerdos pactados. La ofensiva general lanzada a partir del mes de enero de este año por las Fuerzas Armadas de Liberación responde a la necesidad de acabar con el impedimento que se opone a la aplicación de los acuerdos: el gobierno dictatorial de Van Thieu. Tras dos años de negativas, artugios, maniobras y agresiones de la reacción saigonesa, sólo quedaba la ofensiva militar para barrer a quienes se han manifestado persistentemente enemigos del pueblo vietnamita y opuestos a restaurar las libertades.

Amplias capas de la sociedad sud-vietnamita han hecho suyo el llamamiento del G.R.P. a luchar por el derrocamiento de Van Thieu

y la formación en Saigón de un gobierno que ejecute seriamente los acuerdos de París, para poder hacer realidad la libertad, el bienestar y la paz de la población, levantándose en las zonas bajo control de Saigón. Miembros de la propia administración saigonesa, se decantan hoy hacia esa posición y reclaman el entendimiento con las fuerzas populares de Vietnam del Sur. El régimen reaccionario de Saigón y sus amos norteamericanos se han aislado totalmente y han terminado por abrir su propia tumba.

En las ciudades conquistadas por la acción combinada de las tropas de las Fuerzas Armadas Populares de Liberación y las masas sublevadas en el interior, en sus edificios públicos, hoy ondean al viento las banderas de las tres fuerzas que los acuerdos de París estipulaban como componentes del Consejo Nacional de reconciliación y concordia.

El pueblo vietnamita con su F.N.L., su inquebrantable voluntad, espíritu de sacrificio y persistencia en la lucha contra sus enemigos, tomando en su mano la bandera de los acuerdos de París, está dando fin a la dictadura pro-imperialista de Van Thieu que impedía la paz, la independencia, la reunificación de la patria, la democracia y el avance de la sociedad.

Aprendamos del Vietnam

En la lucha del pueblo vietnamita, hay muchísimas cosas que son peculiares, que son propias de Vietnam y que no se pueden repetir en otros sitios; que no se pueden copiar porque no encajarían ni responderían a las necesidades de otros países. Como, por ejemplo, lo que se proponen conquistar a corto plazo o consignas en torno a las cuales están unidos, y que responden a lo que ellos, y no otros, necesitan, o la forma de solucionar su articulación, la combinación de las formas de lucha en cada instante y muchas cosas más.

Pero la heroica gesta del pueblo vietnamita tiene también una serie de enseñanzas válidas para todos los pueblos del mundo, enseñanzas de las cuales debemos todos aprender. Nuestra admiración hacia el pueblo de Vietnam no debe reflejarse sólo en aplaudirles y en festejar su victoria, sino también en seguir su ejemplo, en aprender de ellos y apoyarles, y el mejor y más grande apoyo que podemos darles es empujar hacia delante la revolución en España.

Es importante resaltar algunas de esas enseñanzas generales de las que debemos aprender y que en este momento vienen a cuento:

- un pueblo, armado con la firme determinación de combatir y vencer, con el espíritu indomable de no ceder ni arrodillarse frente al enemigo más poderoso;

- la máxima unión de las amplias masas populares, de todas las fuerzas sanas y progresistas de Vietnam y de todas las fuerzas susceptibles de ser unidas a su alrededor, para conquistar las demandas acuciantes de todo el pueblo y aislar y derrotar al enemigo;

- sobre esta base de unidad y lucha resueltas, la inteligencia y flexibilidad necesarias para saber explotar los problemas y diferencias en el campo enemigo y aprovechar los menores resqueijos para forzarle a compromisos que permitan arrancar concesiones y consolidar las posiciones conquistadas, ahorrando así sufrimientos innecesarios a las masas. Pero sin cejar jamás en la lucha más tenaz y sin relajar ni un ápice la vigilancia revolucionaria frente a las maniobras y traiciones de la reacción a esos compromisos. Sin olvidar nunca la naturaleza criminal y agresiva del imperialismo y las fuerzas reaccionarias.

Esa es la clave de la victoria; así el triunfo está asegurado, tanto si el enemigo, acorralado y herido de muerte, se decide a pactar, a negociar un compromiso, como si se aferra ciegamente a su pretensión absurda y criminal de oprimir y aplastar a un pueblo unido, dispuesto a conquistar su liberación por encima de los mayores sacrificios.

También la lucha de nuestro pueblo por la libertad tiene muchísimas características propias, específicas, que se dan aquí y no en otros sitios, y que han de ser solucionadas por los españoles y por nadie más, que responden a nuestras necesidades y no a las de otros. La política de Frente Antifascista que propugna nuestro Partido y la forma de materializarla, responde exclusivamente a las necesidades y posibilidades de España y no a nada extraño a nuestros problemas y conveniencias, pero a la vez tiene presentes las enseñanzas universales del pueblo vietnamita, de máxima unión, combate resuelto y actitud inteligente como piezas claves para el triunfo.

- Preconizamos la máxima unión en torno a la Junta Democrática de España, sin exigir más requisito que estar de acuerdo con el restablecimiento inmediato de las libertades políticas, de la democracia, sin discriminación alguna de ideología, clase social, religión o credo, etc. Unión de todo lo que se oponga a la dictadura fascista.

- Depositamos todas nuestras esperanzas en el combate de la clase obrera y las masas populares por la democracia. Decimos: poner en pie a todos los españoles partidarios de la democracia, esa es la única garantía que existe de conquistarla. Donde quiera y como quiera que esto deje de hacerse, sufrirá reveses la causa antifascista y se beneficiará el Régimen de Franco.

A propósito de unas declaraciones de Areilza

Dada la precaria salud y los muchos años del dictador, una de las preocupaciones actuales del Régimen —y del gran capital— es la de solucionar prontamente, todavía en vida de Franco, la cuestión de la Sucesión. En esto, aunque aparentemente todos están de acuerdo en que Juan Carlos es la persona a la que corresponde según las leyes franquistas la Jefatura del Estado después de Franco, hay infinidad de problemas a solventar entre las camarillas y facciones del poder fascista e incluso muchas reticencias por parte de los "ultras" que temen perder con la retirada de Franco, las posiciones decisivas que ocupan en el aparato del Estado.

En lo que hay una identidad absoluta de criterios entre los hombres del Régimen, desde los ultras más recalcitrantes y cavernícolas a los "aperturistas" más "aperturistas" —los partidarios de la reforma de las Leyes Fundamentales—, es en que el pueblo tiene que seguir amordazado, y en que no ha de ser él quien decida el sistema de gobierno de nuestro país.

Una prueba palmaria de ello son las recientes declaraciones a la agencia PY-RESA, de José M^a de Areilza, conde de Motrico, uno de los primeros "evolucionistas" del Régimen, que se define en esta entrevista como "hombre de derechas", pero "de derecha civilizada... que dialoga y escucha a las otras fuerzas políticas y sociales que aceptan las reglas del juego...".

Pues bien, este hombre "de derecha civilizada", al ser preguntado sobre la sucesión, expone su opinión y su deseo de "que las Fuerzas Armadas adoptarán una actitud de apoyo a la legalidad constitucional sucesoria (es decir, a la transmisión de poderes de Franco a Juan Carlos) y que la garantizarán con su presencia".

Agradecemos al Sr. conde esta sinceridad, que desde luego no tienen otros compadres suyos "aperturistas", cuando se inventan con el mayor descaro un supuesto apoyo de la mayoría del pueblo español a la Monarquía y a Juan Carlos. El conde de Motrico no toma como ellos sus deseos por realidad, y reconoce lisa y llanamente que las "razones" y los apoyos de la sucesión monárquica no tienen nada que ver con la voluntad del pueblo, sino con los cañones y fusiles del Ejército. Nuestro Partido hace tiempo que definió y correctamente el verdadero carácter del "evolucionismo", su esencia reaccionaria; pero una confirmación tan clara y por boca de uno de sus más destacados líderes, siempre se agradece.

Por si quedara alguna duda sobre el sentido de sus palabras, al pedirle su opinión sobre el Gobierno Provisional que proponen las fuerzas democráticas para el período inmediatamente posterior al franquismo, el conde de Motrico lo rechaza de plano, contestando que "la evolución política es como un gran puente... cuyo estribo actual hay que apoyar firme y profundamente en lo que hay".

En resumen, nada de un gobierno provisional que convoque y garantice unas elecciones libres en que el pueblo elija a sus representantes. Nada de que el pueblo pueda decidir la forma de gobierno que quiera darse.

Nada de esto, sino una "autoridad fuerte" asida de la misma dictadura franquista y basada, como ella, en las bayonetas, para establecer su monarquía por encima de la voluntad del pueblo. Eso es lo que nos ofrecen los elementos más "civilizados" y "reformistas" del Régimen. Tanta sinceridad nos alegra; contribuye a clarificar el panorama político y ayuda a descubrir quien es cada cual; y cual ha de ser el modo de proceder de las fuerzas democráticas y de la clase obrera y las masas populares: no detenerse, no esperar a que estos individuos "se convenzan", llamarlos a que se unan, estar abiertos a que cambien de actitud, pero avanzar sin cesar en la unión de las fuerzas democráticas, de las grandes masas populares y en el combate de éstas contra la dictadura, como única garantía de victoria. Ese ha de ser el norte de la actividad y de los preparativos para provocar el hundimiento total de la dictadura.

♦ editorial

Defendemos la realización de un pacto con las fuerzas que hoy sostienen al fascismo sobre la base del restablecimiento inmediato de la democracia. Sabemos que, con las armas de la unidad y el espíritu combativo, cualquier pacto cuyo resultado sea el restablecimiento de las libertades políticas, sólo puede ser favorable para nuestro pueblo, y los reaccionarios jamás podrán impedir el triunfo de la causa democrática.

El pueblo vietnamita, los pueblos indochinos, han hecho una aportación grandiosa a la causa de la paz, la libertad y el socialismo. La gran derrota que está sufriendo el imperialismo americano en Vietnam y Camboya, hará que la situación se torne más favorable a los pueblos del mundo en todos los puntos de la tierra.

El avance incónciliable de los pueblos vietnamita y camboyano nos llenan de júbilo y de entusiasmo. Estamos seguros de que el día de un triunfo definitivo, será un día de fiesta nacional en toda España, mal que le pese al gobierno de Franco.

**OBREROS, CAMPESINOS, ESTUDIANTES E INTELLECTUALES,
JOVENES Y MUJERES, ANTIFASCISTAS EN GENERAL:**
; Saludemos las victorias irresistibles de los pueblos de Vietnam y
Camboya ! ; Aprendamos de ellos !

Galicia el funeral por el policía convertido en un acto antivasco

El día 29 de marzo, un miembro de la Brigada de Investigación Social caía muerto en San Sebastián. Aprovechando la secuencia gallega del policía muerto, y la filialción supuestamente nacionalista vasca de sus ejecutores, el fascismo ha intentado crear un clima de enfrentamiento entre gallegos y vascos, difundiendo propaganda entre la numerosa población trabajadora gallega en Euzkadi en la que se pinta a los vascos como sus jurados enemigos. Igualmente, el funeral del policía, celebrado en su pueblo natal, lo han pretendido convertir en un acto anti-vasco, llevando desde los más numerosos puntos de Galicia autocares repletos de personas.

Esta táctica no es nueva. Desde hace 36 años, quienes vienen hablando de "la unidad de las tierras y los hombres de España", no han caído ni un momento de intentar enfrentar a unos pueblos contra otros, a unas regiones contra otras por los más increíbles motivos.

La presencia en el funeral de las autoridades fascistas, cosa lógica pues se trataba de un servidor de "su" orden, lo han intentado encubrir como un acto de solidaridad con el pueblo gallego. Pero semejante farsa no puede engañar a la opinión pública y menos aún al pueblo gallego que lleva tantos años soportando los "favores" fascistas. Todavía se recuerda en Galicia con dolor al asesinato, a manos de la policía armada, de los trabajadores del Ferrol, Amador Rey y Daniel Niebla; a los centenares de despedidos de la Huelga General de Vigo, a los campesinos de Oranxe procesados por el "delito" de luchar por sacar de la miseria y el straso a la maltratada tierra gallega, de la que han tonido que emigrar miles de hijos; y está en el pensamiento del pueblo el juicio que el fascismo prepara contra los 23 del Ferrol. Esto muestra el "amor" del Régimen de Franco hacia el pueblo gallego.

Que ahora vengan las autoridades fascistas con esta burda farsa, no es más que un intento de provocar recelos y enfrentamientos que resquebrajen la unidad de los pueblos de España contra la dictadura, aprovechándose del sentimiento nacional, ultrajado y proscrito, precisamente por ella misma. Entre los pueblos gallego y vasco sólo existe un sentimiento: el de la unidad y solidaridad para luchar contra el mismo enemigo, el Régimen de Franco, que les ha arrebatado sus derechos nacionales y todos las libertades democráticas; que encarcela, tortura y persigue a los que osan defenderlos. Por ello cualquier maniobra de los fascistas para enfrentarlos va encaminada al fracaso.

Todos los pueblos de España, marcharán unidos contra la dictadura.

HACIA LA HUELGA GENERAL DE UNIVERSIDAD...

(viene de la primera página)

Con esta actitud, el Ministerio intentaba frenar el movimiento de masas en la Universidad someténdolo a sus reglas de juego. El decreto es restrictivo y antidemocrático, los representantes del pasado curso —de carácter ilegal— habían ido mucho más lejos. Aún así, las masas universitarias —actuando inteligentemente— no lo han rechazado, sino que han sabido utilizarlo en su propio beneficio para unirse más estrechamente y avanzar hacia mayores victorias. Prueba de ello es que este curso el movimiento universitario en toda España ha surgido con un vigor y una unidad desconocidos desde hacía muchos años.

Pero la verdad es que ninguno de los graves problemas que tiene la enseñanza han sido resueltos por el Ministerio: eso no entra en sus planes. La Universidad y los Institutos han continuado padeciendo idénticos males a los ya habituales originados por la dictadura fascista: funcionamiento antidemocrático de todos los organismos, agresiones constantes contra el mínimo ejercicio de la libertad, situación de empleo degradante para el profesorado... Una vez más, estudiantes y profesores se ven obligados a levantarse por todos los puntos de nuestra geografía exigiendo el cumplimiento de sus demandas.

A partir de este momento, Esteruelas "olvidó" todas sus promesas, respondiendo brutalmente —como buen evolucionista— a las reivindicaciones planteadas por profesores y alumnos, demostrando que no tenía nada que envidiar a su antecesor en el cargo. He aquí en qué ha ido a parar la realidad de su "participación":

1) Cierre indefinido de la Universidad de Valladolid y de otros centros del país. Con esta medida se pretende propinar a toda la Universidad y a la enseñanza en general un "castigo ejemplar". Castigo que contó —y cuenta— con el respaldo oficial de todo el gobierno, y ratificado nuevamente hace tan sólo unos días por Esteruelas en Málaga.

2) Negativa sistemática a abrir las negociaciones sobre el Estatuto de Representación, ya que el anterior expiró en 1973. Según las propias reglas de juego ministeriales la elaboración de dicho estatuto debía hacerse con la participación de los delegados estudiantiles, "por lo que previamente era necesario la celebración de elecciones". Meses han pasado de eso y en múltiples ocasiones los estudiantes de toda España han manifestado la necesidad imperiosa de contar con un nuevo estatuto que regule las formas de participación en todos los órdenes de la vida académica. De nuevo Esteruelas hace oídos sordos y "olvida" sus propias normas.

3) Sanciones y expedientes a profesores y estudiantes. Además de las frecuentes luchas estudiantiles, surge con gran fuerza la lucha del profesorado no numerario tanto de Universidad como de Institutos. A sus peticiones, Esteruelas responde con sanciones y expedientes en cadena para muchos profesores de Institutos que toman parte activa en la defensa de sus reivindicaciones.

4) La policía continúa ocupando los centros: Universidades e Institutos se convierten cada vez con mayor frecuencia en un campo de concentración.

Actualmente el régimen está empleando para con la enseñanza una "política de chantaje" dirigida a las amplias masas de profesores y estudiantes que se levantan contra la injusta situación a que se ven sometidos. La esencia de esta táctica es: "u os sometéis a las arbitrariedades del régimen abandonando definitivamente la solución de vuestras demandas o cundirá el ejemplo de Valladolid". La amenaza constante de los tiempos ministeriales puede continuarse sobre las masas como una "espada de Damocles", así pretende el gobierno de Franco ahogar la voz de protesta de bachilleres, universitarios y profesores.

Pero no son los estudiantes y profesores quienes han provocado esta situación (los estudiantes de Valladolid demuestran con su "Universidad paralela" que no son "vagos que no quieren estudiar", como se empeña en difundir gratuitamente el gobierno). Es el propio régimen el que empuja a adoptar una posición resuelta. Ante el "chantaje" lanzado por el Ministerio sólo cabe una alternativa: levantar una potente ola de lucha en todo el país. Las agresiones constantes del régimen sólo pueden ser frenadas uniendo todos los esfuerzos en una única voz que resuene con fuerza en España entera.

Sólo existe una medida: preparar la Huelga General de Universidades y Enseñanza Media. Esta es el único camino capaz de arrebatar al gobierno las justas demandas con obstinadamente pisotea. La realización de la Huelga General obligará sin duda al gobierno de Franco a "reconsiderar" su actitud.

Las principales reivindicaciones exigidas por profesores y estudiantes en el transcurso de sus actuales movilizaciones son:

- Reapertura inmediata de la Universidad de Valladolid y de todos los centros cerrados.
- Retirada de sanciones y expedientes a profesores y estudiantes.
- Contrato laboral para los Profesores No Numerarios (P.N.N.): contratación a realizar democráticamente por los tres estamentos.
- Convocatoria de Junta paritaria: su democratización y que sean decisoria en todos los aspectos de la vida académica.
- Apertura inmediata de negociaciones en torno al Estatuto de Representación.
- Libertad de reunión a nivel nacional para los representantes estudiantiles y del profesorado, de cara a elaborar dicho estatuto.
- Retirada de la policía de la Universidad e Institutos.

Estas reivindicaciones son el núcleo que recoge el sentir general de profesores y alumnos. La propia lucha se ha encargado de que por sí mismas expresen la más amplia coincidencia entre los distintos sectores. Es algo evidente: la lucha llevada a cabo por los P.N.N. de forma masiva por vez primera no se limitan sólo a mantener una postura resuelta respecto a sus reivindicaciones propias como sector, sino que dan un paso adelante relacionando su necesidad de un contrato laboral con el hecho de que esta contratación no dependa exclusivamente del catedrático sino que intervengan todos los sectores (estudiantes, profesores y catedráticos), que no es otra cosa que exigir la democratización de los Departamentos.

Además los P.N.N. demandan la inmediata apertura de la Universidad en Valladolid.

Esto es así. ¿Entonces por qué no apoyarse mutuamente bachilleres, universitarios, profesores y catedráticos progresistas? ¿Hay algo que impida luchar estrechamente unidos cuando se persiguen los mismos objetivos?

Las condiciones para que alumnos y profesores se levanten como un solo hombre por la defensa de sus demandas comunes son ya un hecho. Ahora sólo es preciso no desaprovechar este momento trabajando con ahínco para que la más amplia unidad y lucha estallen por toda España. Es urgente que el gran potencial disperso se una en un solo y único caudal que arranque al Gobierno las justas demandas planteadas. La Huelga General puede dejar de ser un deseo en la mente de todos para convertirse en una firme realidad. Sólo así podrá alcanzarse la victoria.

Por ello llamamos a las amplias masas de universitarios, bachilleres y profesores

- a que abran un amplio debate en torno a las actuales reivindicaciones y a la mejor forma de luchar unidos por su conquista.
- a que apoyen con decisión y entusiasmo el arma de la Huelga General como medio de ejercer una presión contundente que desborde las actuales medidas tomadas por el Gobierno.

— a que levanten en cada distrito del país una coordinación eficaz entre los diversos movimientos existentes (profesores de Instituto y Universidad, bachilleres y estudiantes universitarios) con el fin de mantener la más resuelta unidad frente a todas las maniobras de división que quieran realizar.

Igualmente, llamamos a que esta unidad y coordinación se concrete de la forma más elevada a nivel de toda España con la celebración de una Reunión General de Universidades que acoja a representantes estudiantiles de los diferentes distritos del país. Al mismo nivel, es totalmente necesario la articulación de una coordinación nacional entre representantes estudiantiles y del profesorado que convierta en realidad la ansiada unidad entre los distintos sectores y para ser interlocutores válidos ante el gobierno.

Las reivindicaciones que estudiantes y profesores están enarbolando en estos momentos están dirigidas exclusivamente al gobierno de Franco y tienen un carácter eminentemente democrático.

ABERRI EGUNA 75 **Una Jornada de lucha por la libertad**

La clase obrera y el pueblo vasco por sus derechos democráticos y nacionales

El ABERRI EGUNA, día de la Patria Vasca, es la fiesta nacional de Euzkadi. Desde hace 36 años, el Régimen de Franco ha negado sistemáticamente que Euzkadi sea una nacionalidad diferenciada y ha intentado, por medio de una implacable persecución destruir todo lo que dé carácter e identidad nacional al pueblo vasco, prohibiendo su lengua, sus manifestaciones culturales, sus costumbres y manteniéndolo unido por la fuerza al Estado español. De ahí que el problema nacional se haya recrudecido a pesar del gran entrelazamiento económico y social de Euzkadi con el resto de España.

Este ABERRI EGUNA tenía el carácter de una jornada de lucha por la conquista de los derechos nacionales, por las libertades políticas y por la amnistía para todos los presos y exiliados políticos.

El gobierno había creado un clima de terror: la guardia civil había establecido controles en todas las carreteras para impedir el acceso a Guernica; en este pueblo, en Eibar y otros, bandas de Guerrilleros de Cristo Rey, de CEDEDE junto con policías armados detienen y apaleaban a la gente sin más ni más; rajaban los ruedas de los coches, etc; más de 200 personas fueron detenidas. El ABERRI EGUNA también tenía el factor adverso de estar precedido por varios días de Semana Santa donde no se trabaja y casi todo el mundo sale de vacaciones.

Pero a pesar de todas estas condiciones adversas el día 30 se realizaron concentraciones en varias localidades, principalmente en Guernica, a donde fueron más de 5.000 personas, y el día 1 de abril se hicieron asambleas, paros y huelgas en las zonas industriales de la margen izquierda

Por esta razón pensamos que las Juntas Democráticas de Universidad, vinculadas a la Junta Democrática de España, como opción democrática que son, deben defender, asumir e impulsar estas reivindicaciones para concentrar y ser la expresión viva de la enorme voluntad democrática contenida en los estudiantes, profesores y catedráticos progresistas de la Universidad y Enseñanza Media.

Estamos convencidos que la verdadera y completa democratización de la Universidad e Institutos no podrá conseguirse sino con la democratización de España, pero esto no es ni puede ser un obstáculo para la defensa de las justas reivindicaciones de estudiantes y profesores y para que éstos consigan sus demandas actuales. Por el contrario, la acción específica de cada sector de la población es una premisa necesaria para la ofensiva general por la democracia y la libertad.

I APOYEMONOS LOS UNOS EN LOS OTROS I

I UNAMOS ESFUERZOS POR OBJETIVOS COMUNES I

**I HACIA LA HUELGA GENERAL DE UNIVERSIDAD Y
ENSEÑANZA MEDIA I**

de la ría de Bilbao, el Duranguesado, Eibar y Pasajes. Y eso es un paso práctico importante, un avance: por primera vez, el ABERRI EGUNA ha estado sostenido por huelgas y otras movilizaciones. De esta forma parte de las masas obreras y populares han levantado la bandera de los derechos nacionales y libertades políticas en general.

Las jornadas del ABERRI EGUNA de este año han supuesto un paso adelante en la unidad antifascista del pueblo vasco. Las Asambleas Democráticas, que son organismos de unidad nacional y antifascista, han impulsado entre las masas vascas la necesidad de luchar por su derecho a la palabra y sus derechos nacionales. Las Asambleas Democráticas han de seguir por este camino: han de ponerse al frente y organizar las protestas y movilizaciones por la conquista de los derechos democráticos, esforzándose por integrar en su seno a todos los antifascistas, a todas las fuerzas sanas que desean la unidad vasca para derrocar a la dictadura.

Es necesario avanzar con rapidez hacia la constitución de la Asamblea Democrática de Euzkadi, que sea el órgano de unión de todos los antifascistas vascos, de todas las fuerzas políticas y de masas y de todas las personalidades democráticas. Esta es una gran tarea del pueblo vasco, de su realización depende en gran medida concentrar las voluntades de todos los patriotas y demócratas vascos, aplastar la dominación fascista y conquistar la libertad para Euzkadi.

EL GOBIERNO DE FRANCO CONTRA LOS CATOLICOS DE VALLECAS

Recientemente ha sido suspendida por la autoridad gubernativa la celebración de la I Asamblea Cristiana de Vallecas. Unas jornadas en cuya preparación habían intervenido desde hace varios meses, alrededor de 150.000 personas bajo la dirección del obispo auxiliar Alberto Iniesta y que iba a contar con la asistencia del arzobispo de Madrid mons. Tarancón. La actitud adoptada por este último al autorizar la arbitraria acción gubernativa, muestra la postración de la Iglesia jerárquica española ante el Régimen de Franco; su "evolucionismo" galopante.

Pero la suspensión de este acto de masas de los católicos de Vallecas, que intentaban celebrar estas jornadas de discusión religiosa, política y ciudadana, evidencian cómo la dictadura — a pesar de su confesionalidad católica — negando, el derecho de reunión a las masas de creyentes, no está dispuesta a que los amplios sectores católicos del pueblo comiencen a intervenir en la vida del país en defensa de sus derechos como ciudadanos. El fascismo niega los derechos democráticos a todo el pueblo, sea cual sea el credo que cada quien profese.

Las masas de creyentes católicos, han de levantar su voz, porque son parte fundamental del pueblo español y demandar de la Jerarquía eclesiástica que deje de prestar su apoyo a un Régimen dictatorial que pisotea sus derechos; deben integrarse resueltamente en las articulaciones de masas obreras y populares, en el movimiento general antifascista. Las masas de creyentes necesitan también las libertades democráticas; conquistarlas es una necesidad para todo el pueblo.

SE CONSTITUYE la JUNTA DEMOCRÁTICA de ALCALA de HENARES

En el mes de marzo se ha constituido la Junta Democrática de Alcalá de Henares formada por diversas fuerzas políticas y sociales y por personalidades antifascistas locales.

En un comunicado hecho público especifican que no se constituyen como un parlamento clandestino y que su posición es de lucha activa por la libertad. Hacen suyo el programa de la Junta Democrática de España y se comprometen a plasmarlo en realidades y a llevarlo a todos los rincones de su ciudad: fábricas, cuarteles, oficinas, despachos de profesionales, institutos, etc.

CONVENIO DEL METAL (MADRID)

- por un salario digno, que permita afrontar la actual carestía
- contra los despidos arbitrarios
- todos los metalúrgicos madrileños unidos

En el mes en curso van a comenzar las negociaciones del Convenio Provincial del Metal en Madrid, que afecta a más de 240.000 metalúrgicos.

Los trabajadores han elaborado una plataforma reivindicativa en forma de anteproyecto, que tiene en estos momentos un respaldo de cerca de 30.000 firmas, y que recoge las necesidades más candentes que tienen los metalúrgicos y que les es imperioso conquistar para hacer frente a la vida en una situación tan grave como la actual, en que la crisis económica la están descargando totalmente sobre los trabajadores. El anteproyecto de convenio elaborado por los metalúrgicos madrileños recoge:

- 5.000 ptas. de aumento para todas las categorías.
- IRTP y Seguridad Social a cargo de las empresas.
- 40 horas semanales.
- Jubilación a los 60 años con el 100 por cien del salario real, y que éste también se perciba en caso de enfermedad, accidente o paro obrero.
- Readmisión de los despedidos.
- Que ningún trabajador pueda ser despedido, detenido o sancionado por manifestar sus opiniones.
- Libertad de hacer Asambleas sin más trámite que el deseo de los trabajadores de que se celebren.
- Derecho de huelga.
- Supresión del artículo 103 de la Ley de Procedimiento Laboral.
- Representatividad a todos los niveles. Que los trabajadores puedan elegir y revocar en todo momento a sus representantes.
- Que sea elegida una Comisión Deliberadora por los trabajadores que se responsabilice de la defensa de estas reivindicaciones.

Además los jóvenes trabajadores piden que se incluyan estos puntos:

- 100 por cien del sueldo real durante el servicio militar.
- 2 horas diarias para los que estudian a la vez que trabajan.
- Reconocimiento de los títulos profesionales que hayamos obtenido.

Sin embargo no cuentan los metalúrgicos con una comisión negociadora que haya sido elegida por ellos mismos, o que al menos gozara de su confianza. En ella están un grupo con Bahales a la cabeza, vendidos a la patronal como ya demostraron la mayoría en las negociaciones anteriores. Por ello los trabajadores del ramo han decidido elegir una comisión asesora de su confianza que controle las negociaciones y les dé cuenta de todo. Esta comisión se eligió en una asamblea en sindicatos de todos aquellos enlaces y jurados que defienden estas reivindicaciones tan necesarias. Sin embargo no basta con tener una comisión asesora de 7 personas que siga la marcha de la negociación; sino que además es imprescindible la elección de delegados de cada fábrica para que en relación con la comisión asesora siga día a día la marcha de la negociación y pueda decidirse lo más conveniente según se vaya desarrollando ésta.

Los metalúrgicos madrileños tienen en sus manos el arrancar las peticiones que piden. Son cientos de miles, y luchando todos a una serán una fuerza irresistible. La ventaja que supone la lucha unida de todo el ramo no tiene comparación posible con la lucha de una fábrica por separado, sin restarle importancia en ningún momento a los problemas más candentes de cada centro de trabajo.

Está en vuestras manos el arrancar estas peticiones que recoge el anteproyecto y no podéis desaprovecharlas. La última subida de los autobuses y del azúcar es la gota de agua que rebasa el vaso. NO SE PUEDE DEJAR PASAR ESTE CONVENIO PARA ARRANCAR LO PEDIDO. Uníos estrechamente en cada fábrica y celebrad asambleas, discutid la forma de defender el convenio, preparaos para responder a las negativas de la patronal con el arma de la huelga si fue necesario. Por otra parte y ante la proximidad de las elecciones sindicales es imprescindible tener ya candidaturas a enlaces sindicales en todas las fábricas, candidaturas que deben formarse con aquellos trabajadores que estén a la cabeza de la defensa del anteproyecto del Convenio elaborado.

Obreros metalúrgicos, la patronal intentará no ceder a vuestras demandas. Disponéos para obligarlos a aceptarlas, elegid a vuestros delegados en las fábricas, manteneos unidos como un sólo hombre a vuestros representantes y delegados; realizad asambleas, preparaos para el combate, para la huelga del metal si fuera necesario.

Los estudiantes de Valladolid unidos pese al cierre de su Universidad

Lo que se ha popularizado con el nombre de *Universidad Paralela* y que ha desatado las iras y "desautorizaciones" del Rector y el Ministro de Educación, son en realidad Grupos de Trabajo estudiantiles, como se habían formado ya en ocasiones anteriores, pero que esta vez, con el cierre por todo el curso de la Universidad, han adquirido un nuevo contenido y un carácter mucho más masivo.

El mismo día del cierre, el 8 de febrero, Facultades enteras se distribuyeron en grupos de trabajo. "Todos los estudiantes hemos sido condenados a estar en la calle durante 8 meses y todos juntos debemos encontrar la forma de defendernos, de expresar nuestra protesta, de buscar solidaridad, de continuar estudiando", esto era lo que pensaba la gran mayoría de estudiantes.

De ahí esos grupos masivos, formados espontáneamente en cualquier lugar donde se reunían estudiantes, y dedicados a organizar manifestaciones y piquetes, a preparar apuntes y dar clases, etc. Naturalmente, estos grupos se vieron sometidos a la constante persecución policial, con escasez de medios de estudio (con las bibliotecas y laboratorios también cerrados) y dificultades para reunirse.

A estos se unían los problemas económicos de los estudiantes de fuera de Valladolid (la mayoría, el 60 por ciento), que se fueron marchando, (si bien poco a poco comenzaron a reconstruir los Grupos de Trabajo en sus provincias de origen: Palencia, Burgos, Santander, Alava, Guipúzcoa, etc.).

A pesar de todas estas dificultades, se ha conseguido que a los 2 meses del cierre, muchos estudiantes sigan unidos y con proyectos de mejorar su estudio en el tercer trimestre, no cejando en la lucha por no perder el curso y por conseguir la reapertura de la Universidad sin sanciones.



...cierre de la Universidad, persecución policial, detenciones, torturas y encarcelamientos...

Gracias a esta unidad, han podido contrarrestar las presiones sobre las familias y las versiones alarmistas del Rector y del Ministerio, y obtener una amplia resonancia y apoyo en los más diversos sectores populares y en la prensa nacional y extranjera. Han probado ante todo el pueblo que los estudiantes no son una "pandilla de vagos", que si luchan no es porque no quieren estudiar, sino precisamente para defender su derecho al estudio, por una enseñanza mejor, científica y democrática.

Precisamente estos 2 meses han servido para poner de manifiesto ante todos los estudiantes, la invalidez total del sistema actual de enseñanza. Así, cuando se rumoreaba la apertura, los estudiantes preguntaban: "¿De qué nos van a dar clase estos 2 meses, si ya tenemos los apuntes de todo el curso?"; porque a eso, a dictar unos apuntes, se limita casi toda la enseñanza universitaria bajo el fascismo: catedráticos reaccionarios y apoltronados en

su puesto, que dan "lecciones" copiadas al pie de la letra de un libro, sin variar una coma durante años y años; exámenes en que se han de "recitar" los apuntes del catedrático; clases prácticas para cubrir un cuadro del horario; autoritarismo de los profesores, etc. Un sistema anticientífico, alejado de la práctica profesional y de la vida social, que adormece y mata la iniciativa y las ansias de conocimiento y de ser útiles a la sociedad, de los estudiantes.

Los Grupos de Trabajo han servido también para acercar a estudiantes y profesores. Sólo los profesores claramente fascistas han visto en ellos un ataque a su "prestigio profesional", precisamente porque ponían de manifiesto su inutilidad; se han negado en redondo a colaborar y amenazan con suspensos masivos, caso de haber exámenes. Pero la mayoría, unos con más entusiasmo y otros menos, han colaborado con la Universidad Paralela; algunos catedráticos demócratas y sobre todo profesores no numerarios, han llegado a dar clases, casi clandestinas, desafiando las amenazas de expediente hechas por las autoridades fascistas.

En el curso de esta experiencia, han aparecido teorías sin pies ni cabeza sobre la creación de una "Universidad libre del pueblo" a partir de los grupos de trabajo, en la que los mismos estudiantes se examinen y se den ellos los títulos, y en nombre de semejante disparate, se oponen a la reapertura. Estas "universidades populares" y todo lo que sea soñar con "islotos de democracia" en medio del fascismo, resultan cosas tan infantiles que ni merecen discusión. Los estudiantes saben bien que seguirán sufriendo medidas represivas tan arbitrarias y brutales como el cierre de la Universidad, la persecución policial, detenciones, torturas y encarcelamientos, mientras se mantenga en pie la dictadura, y que una Universidad científica y democrática al servicio del pueblo sólo será posible en una España democrática, bajo un Gobierno que defienda firmemente los intereses del pueblo.

HACIA LA UNIDAD DEL CAMPO ANTIFASCISTA

Reunidas la Comisión de Enlace de la Comisión Permanente de la A. de C. y una representación de la Comisión permanente de la J.D. de E. después de intercambiar diversas informaciones y pareceres sobre la situación política actual han considerado:

1. El interés mutuo de ambas representaciones en haber mantenido esta reunión y en las consecuencias que de ella pudieran derivarse para el fortalecimiento de la lucha democrática.

2. La conveniencia de favorecer la creación y el fortalecimiento de organismos unitarios en lucha por las libertades democráticas y ACUERDAN:

1. Establecer la continuidad de estas reuniones, y
2. Difundir este comunicado en castellano y catalán.

N. de la Red.

Como continuamente viene señalando nuestro Partido y hemos reafirmado en nuestra 1ª Conferencia, la causa de la democracia política en España exige la más estrecha unión del campo antifascista. Saludamos con calor estos primeros contactos entre la Junta Democrática de España y la Asamblea de Catalunya.

Si la unidad es siempre necesaria, hoy, ante la crisis política del Régimen, se ha convertido en un objetivo inaplazable; la unidad de todas las fuerzas antifascistas no puede demorarse. Por ello, llamamos desde aquí a la Asamblea de Catalunya a que, como representante del pueblo catalán y expresando los fervientes anhelos de unidad de éste, tome la firme determinación en su próxima Permanente, de vincularse con la Junta Democrática de España, y pase a realizarlo. Sellar esta unión materializará la firme voluntad del pueblo de las distintas nacionalidades del Estado español, de marchar unido hacia el derrocamiento de la dictadura franquista, la conquista de las libertades democráticas y los derechos nacionales.

ULTIMA HORA

El jueves, día 3 de Abril, acudiendo a la llamada de la JUNTA DEMOCRATICA DE SEVILLA, obreros, vecinos de barriadas sevillanas, estudiantes, intelectuales, jóvenes... se han concentrado ante el Palacio Episcopal con el fin de manifestar su protesta por el encarcelamiento del Sr. Villagrán. En este mismo acto se entregaron al Cardenal Arzobispo de Sevilla miles de firmas del pueblo sevillano exigiendo la inmediata puesta en libertad del Sr. Villagrán, director del Correo de Andalucía.

Saludamos con entusiasmo esta magnífica iniciativa de la JUNTA DEMOCRATICA DE SEVILLA.

(más información en un próximo número de CORREO DEL PUEBLO).

VIETNAM:

Día de gloria en Da Nang

Mientras que los reaccionarios de todo el mundo, con el Vaticano a la cabeza, gimotean la "gran tragedia" que sufre el pueblo vietnamita, un comunicado del G.R.P. señala con relación a la caída de Da Nang el 29 de marzo:

"Cerca de 5.000 oficiales y soldados a las órdenes del gobierno de Saigón se han amotinado uniéndose a la revolución de Da Nang antes de la toma de la ciudad por las fuerzas revolucionarias. La población de la ciudad ha acogido a los combatientes del F.N.L. como a sus propios hijos que regresan de un largo viaje. Las fuerzas de liberación que enarbolaron la bandera del G.R.P. se han visto obligados a pararse a cada paso ante las entusiastas aclamaciones de cientos de miles de habitantes. La bandera del G.R.P. ondeaba por todas partes mientras sonaban majestuosamente las campanas de la catedral de Da Nang."

Ya no será muerte y guerra lo que sufre Vietnam. La "gran tragedia" está acabando para dar paso a la gran alegría de un pueblo que se libera de la negra garrra imperialista. Sobre el cielo de Vietnam amanece ahora un sol radiante de paz y libertad. El pueblo de Vietnam contempla victorioso el cercano horizonte de un futuro sin guerra.

CAMBOYA:

a las puertas de Phnom Phen

Cuando nuestro periódico esté en la calle es muy posible que la camarilla de Phnom Phen —último bastión del imperialismo americano en Camboya tras la huida del dictador Lon Nol con el rabo entre las piernas— haya sucumbido ante el avance del pueblo camboyano.

Los 7.000 millones de dólares y el formidable dispositivo militar con que el imperialismo ha mantenido al gobierno de Lon Nol, sólo han sido una cortina de humo ante la voluntad del pueblo camboyano por liberar su patria.

Una próspera época de paz, democracia y libertad se abre ante el pueblo camboyano como un hecho consumado. Otra guerra de agresión y genocidio imperialista toca a su fin.

En estos momentos en que el pueblo de Camboya tiene al alcance de sus manos una merecida felicidad, Sihanuk (jefe legítimo del estado de Camboya) se apresta a declarar triunfante: *"sin debates ni votaciones, este mismo año el G.R.U.N.C. (Gobierno Real de Unión Nacional) ocupará su sede en la O.N.U. Nuestra victoria en el campo de batalla y en las Naciones Unidas será también la victoria de estos países, gobiernos y pueblos que nos sostuvieron en las horas más sombrías de nuestra historia"*.

Con estas palabras, Sihanuk nos da una enseñanza magistral: la victoria del pueblo camboyano sobre el imperialismo es una gran victoria para todos los pueblos de la tierra.

Celebración de la II Conferencia de la ONU para el Desarrollo Industrial (ONU DI)

La Conferencia se ha celebrado durante el pasado mes de marzo en Lima, capital de Perú. A ella asistieron representantes de 104 países. Destaca como hecho fundamental la unidad mantenida por los países en vías de desarrollo, que presentaron un frente común apoyándose en el documento del "Grupo de los 77" (aprobado en la conferencia ministerial de estos países, celebrada los días 15 y 16 de febrero en Argel).

Los países en vías de desarrollo han denunciado el hecho de que, constituyendo un 70% de la población mundial, sólo generan menos del 7% de la producción industrial, y han hecho constar que *"la dominación ajena y colonial, la ocupación y toda forma de agresión extranjera, el racismo, el imperialismo y el neocolonialismo en todas sus formas, son obstáculos que impiden la plena emancipación y progreso de los países en vías de desarrollo"*. Los pueblos del Tercer Mundo han demostrado que *"la separación entre países desarrollados y países en vías de desarrollo es cada día mayor debido a la persistencia de un orden económico injusto y desigual"*.

Señalan que para construir un orden internacional basado en la colaboración y no en la dependencia de las grandes potencias, es urgente *"eliminar todas las formas de dominación política y explotación socio-económica"* y *"adoptar toda clase de medidas que aseguren el control sobre los recursos naturales y su explotación, así como el libre derecho a controlar las compañías extranjeras que operan en sus países"*.

Las grandes potencias han puesto el grito en el cielo ante estas justas demandas, tratando en todo momento de desviar la Conferencia e impedir que llegase a resultados positivos. Al intentar poner trabas al proceso de industrialización de los países del Tercer Mundo, las grandes potencias pretenden asegurar su propio control sobre la esfera industrial y seguir sometiendo esos países a su dominación y explotación.

Pero estos intentos no han tenido éxito: en esta Conferencia, los pueblos de África, Asia y América Latina han conseguido que sus justas posiciones salgan adelante, y han demostrado ante todo el mundo que las grandes potencias no pueden ya impedir que los países en vías de desarrollo jueguen un papel cada vez mayor en la decisión de los asuntos mundiales.

La Conferencia de la ONU DI refleja el agudo enfrentamiento que existe entre las grandes potencias imperialistas y los pueblos del mundo en todos los terrenos. Ha vuelto a ponerse de manifiesto que ahora más que nunca nos encontramos en una situación muy favorable para todos los pueblos.

Si los países en vías de desarrollo continúan perseverando en su lucha por la liberación total, no cabe duda de que el viejo orden internacional, basado en la más brutal explotación de la inmensa mayoría de la humanidad por un puñado de potencias imperialistas, sucumbirá irremisiblemente.

Sáhara

Comunicado del FPOLISARIO

Entre las conspiraciones de esta última etapa del colonialismo español en el Sáhara, hay una muy peligrosa, consistente en la creación de un partido (PUNS) para intentar perpetuar el colonialismo y garantizar los resultados del "referendum" prometido por el Gobierno español. En realidad, se trata de instalar un gobierno títere compuesto por reaccionarios designados como dirigentes de dicho partido. Este partido ha sido creado en los últimos meses de 1974 en Madrid. Su dirección se atribuye a un joven saharauí reaccionario que estudió dos años de Parlatje de Telecomunicación en Madrid, pero realmente su verdadero jefe es el Secretario General del Gobierno colonialista en el Sáhara. Los principios de este partido fueron preparados por peritos especializados en este tipo de conjuras.

En un principio la afiliación a este partido era voluntaria, porque se pensaba que las masas saharauíes no se darían cuenta de la trampa, pero al ver que ha sido rechazada, se ha recurrido a métodos inhumanos para afiliar a la gente y proclamar al partido como único, intentando reflejar sus propósitos en nombre del pueblo saharauí.

Entre las medidas contra quien no se apunta al partido, tenemos:

- No poder realizar desplazamientos ni dentro ni fuera del Sáhara.
- Impedimento de viajar por los transportes públicos.
- Encarcelar o expulsar a quien ofrezca resistencia u objeción.

Estas y otras medidas de represión son utilizadas en contra del pueblo saharauí que ya ha expresado la voluntad de emprender la lucha armada bajo la dirección del FPOLISARIO (Frente Popular para la Liberación de Sagúia el Hamra y Río de Oro). Por ello, vemos que a pesar de estas medidas los saharauíes se resisten e afilianse, pero ante el hambre y estos tratos acabarán por decidirse a la afiliación o exiliarse, y luchar como muchos otros que ya lo hicieron.

Este partido es el único permitido y no se admite la existencia de ningún otro. Pretende alcanzar una mayoría para exhibirla ante la comisión de la O.N.U. que llegará en Abril al Sáhara para informar al Comité de Descolonización de lo que vió.

Denunciamos esta nueva conspiración ante el pueblo español y todas las masas revolucionarias y progresistas del mundo.
LA LUCHA POPULAR LA GARANTIZAN LAS MASAS